

SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.

Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO.

REDACCION:

DIRECCION Y ADMON.:

Alfonso XIII, 4 dupl. entre

No se devuelven originales

Orihuela 11 de Febrero de 1907.

Carnaval

Diez y nueve siglos llevamos ya de cristianismo y aún vivimos y todavía viviremos muchos más en pleno paganismo. Era ésta una religión muy humana, espontánea y exenta de hipocresías y de desequilibrios idealistas y por eso ejercerá siempre influjo poderoso entre los hombres. No han muerto los dioses, aunque algunos lo preconicen; ni hacen falta Julianos que los resuciten. El ascetismo semítico del pueblo hebreo, extendido por todo el mundo en virtud de un cambio de valores, no ha podido anular ni impedir la persistencia de ciertas prácticas paganas. ¡Tan íntimo enlace tienen con la humana moral!

El Carnaval, fiestas que se celebran en todo el orbe católico en la dominica *Quincuagésima*, aunque móviles, corresponden siempre á una del mes de Febrero, y son, á pesar de su nombre cristiano, paganas esencialmente. Las *Carnes-tollendas* ó suspensión de carnes, con las que comienza la Cuaresma, época de expiación y purificación, no son más que las fiestas *lupercalia*, las *bacchanalia* y las *februalia* de la antigua Roma, equivalentes á las *orgias* y *dionisiacas* de los griegos.

Estas fiestas de locura y amor, en que la sociedad muestra su alegría de vivir y de reproducirse, á despecho de todas las fingidas austeridades y de la absurda preceptiva contra natura que los moralistas invocan, desde la más remota antigüedad, desde la primera vez que el hombre sintió el alborozo de la vida y la belleza del mundo que le rodea, se han perpetuado, en no interrumpida tradición, hasta los tiempos presentes, en que la civilización, también un poco hipócrita y convencional, ha suavizado escrupulosamente su enfreno primitivo.

Sin embargo, la austera y ascética cuaresma, tiempo de fúnebre filosofía, que comienza en el miércoles *carvillo* ó de ceniza, no es tampoco cristiana como el vulgo cree. Mucho tiempo antes de Cristo, los romanos hacían vida cuaresmal en sus fiestas *Februales* («Februalia», de *febrero*: purificar, expiar), que se celebraban en Febrero («Februarios»), de las que este mes tomó el nombre, en honra de Juno *Februa* y de Plutón *Februo* («el que limpia»), dioses de las expiaciones. Consistían estas fiestas en purificaciones y sacrificios para impetrar de los dioses el descanso de los difuntos y de las almas que vagaban por las orillas de la laguna Estigia, el Purgatorio de los católicos. Según el poeta latino Ausonio, el mes de Febrero lo instituyó el religioso Numa Pompilio:—«*Februa vecino mense Numa instituit.*»

(«*Eclogarium.*»)

En la Edad Media, si no precisamente en España, que en aquella época aciaga parecía no tener más misión que la de guerrear sin descanso, el Carnaval tuvo extraordinaria importancia. Basta recordar los célebres carnavales de Niza y, sobre todo, los de Venecia, la bella ciudad de la poesía, la *reina del Adriático*, cuya fama ha continuado hasta nuestros días.

Del modo como el Antruejo era celebrado antiguamente en España, hay curiosísimos datos no utilizados todavía, que no intentamos nosotros aducir ahora, pues son más propios para una larga é interesante monografía que para un volandero y frívolo artículo periodístico. Si consignaremos sucintamente algunas de las diversiones que se acostumbraban en los siglos XVI, XVII y sucesivos.

Además de las mascaradas, bailes y estudiantinas que aún se estilan, se hacían muy extrañas mojigangas y cabal-

gatas ingeniosísimas, que algunos cronistas nos relatan minuciosamente. Las justas, las carreras de sortijas, de estaferos y de toros, los entremeses, pantomimas, bufonadas y comedias burlescas y licenciosas, los gallos y certámenes poéticos, á que concurrían los reyes y toda la nobleza, eran de gran opulencia y variedad, y á ellas eran invitados los frailes y los inquisidores, que ocupaban siempre «muy buen lugar.»

Justo Garcia Soriano.

(Se continuará)

Andanadas

¿Que por qué rondo la calle y no me acerco á tu casa?
¡Ay, hija! Porque tu padre maneja muy bien la estaca.

Ni contigo, ni sin ti mis penas tienen alivio: así es que, aunque tu te mueras, me quedaré tan tranquilo.

Dices que por mi estás loca y eso es un gran disparate: si loca estás, que te encierren en una casa de orates.

¿Que eres de lo mejorcito que se conoce en tierra?
Si serás; pero por tí no daba media peseta.

¿El lavar te pone mala y nerviosa la costura?
Pues anda, dile á tu madre que te meta en una urna.

De soltera presumias de llevar limpia la enagua.

¡Cualquiera te la ve ahora
si no se pone antiparras!

Vicente Pedromingo.

Notas gallísticas

El triunfo de «La Pañera»

Los señores que forman en Alicante el famoso y aguerrido bando titulado *San Quintín*, bajo la dirección técnica del inteligente Damian, vinieron ayer con gallos á la lista de nuestro circo. La sorpresa fué en extremo agradable para nuestros gallistas.

Hoy por exceso de original y falta de tiempo, no podemos insertar la reseña de la función como es nuestro deseo. No obstante la publicaremos oportunamente, pues la tenemos en cartera, para darle entrada pasados estos dos días de fiestas.

Adelantaremos sí que *La Pañera* obtuvo en el torneo de ayer un triunfo en toda la línea, *La Saeta*, la jaca famosa de Miguel Carceles sacó una pelea á pulso con otra jaca de siete pares de bemoles; *El Gallino*, jaca de Eliseo Fabregat corroboró su reputación de excelente y por último:

EL TERRIBLE

el *non plus ultra* de los pollos con agallas, el perínclito y morrocotudo *Terrible*, propiedad de Paco Vidal y de Antonio Marin hizo una pelea digna de figurar con letras doradas en los anales gallísticos. Peleó con un pollo de P. P. y W de la gallería alicantina *San Quintín*.

¡O terror dos gallos! El *Terrible* resulta.... terrible.

Mil enhorabuena á los chicos de *La Pañera* y á su gallero Francisco Benavente.

El *Terrible* ganó una pelea de primera.

No quedaron tampoco mal las otras gallerías.... pero en capitulo aparte, y en una concienzuda reseña nos ocuparemos de todas las quimeras.

Hoy no puede ser otra cosa.

Dr. Belenes.

INFORMACION

Por no haber mandado quitar los escom-

bros de una obra que hay en la vía pública, como disponen las ordenanzas municipales, han sido multados, por el teniente alcalde del barrio de S. Agastin, el maestro encargado de dicha obra y la pareja del citado distrito.

Ha regresado, después de haber pasado unos días en su magnífica finca situada en el término de Almoradí, nuestro respetable amigo D. Agustín Caballero y querida familia.

También han llegado de Madrid, nuestro querido amigo D. Federico Linares y de Valencia el estudiante D. Eugenio Pina.

Se encuentran en esta Alcaldía los certificados de soltería de los mozos Salvador Pérez Mendez y Manuel Almarcha Puerto.

Pueden pasar á recogerlo.

Ha sido detenido por la guardia civil de este puesto, Tomás Ortuño Perales (a) Moyano, presunto autor del hurto de una azada al vecino de Arneva, José Sánchez Ruiz.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

Ayer mañana tuvo lugar en la sociedad «Caja de Socorros y Ahorros» de esta ciudad la elección de consejeros siendo favorecidos D. Francisco Ballesteros Villanueva, D. Andrés Pescetto Román, D. Angel Roca de Togores, D. Manuel Germán Ibarra y D. Miguel Roca de Togores, los cuatro últimos en concepto de suplentes.

Ha dejado de publicarse nuestro estimado colega «La Tertulia» de Cieza.

Como habíamos anunciado, el sábado por la noche y con escasa concurrencia á causa del mal tiempo hubo música en las calles de Alfonso XIII y de Loaces.

Ayer reinó todo el día un fuerte viento huracanado que deslució mucho la fiesta de carnaval. Por la tarde hubo poca gente en la Glorieta y por la noche se suspendió la velada en las calles antedichas.

De máscaras, nada.

Quiera Dios que abonance el tiempo á ver si conocemos el carnaval.

Si así sucede hay que aprovechar los dos días que quedan.

Algunas personas nos han llamado la

atención para que nosotros lo hagamos á los encargados del depósito de explosivos en esta ciudad, sobre el hecho de no encontrarse en esta población, en tienda alguna, cápsulas de los sistemas Lewel, Velosok, Hänserles calibres 6 y 8 para revólvers. Queda cumplido el encargo.

Ayer durante todo el día, recorrieron las calles de esta Ciudad numerosos grupos de reclutas del actual reemplazo, unos celebrando el número con que la suerte les habia favorecido y otros entonando coplas al son de la guitarra, para mitigar la tristeza, al pensar que tienen que abandonar su familia y su «chiquillo».

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano, en nuestra Redacción á nuestro querido compañero, de la prensa ilicitana, D. José Marin Marti, que acompañado de varios amigos permanecerá estos días entre nosotros.

SAN PASCUAL 44

Clase teórica y práctica de Teneduría de libros por partida doble y Aritmética mercantil.

Clases de Aritmética, Geometría, Álgebra y Trigonometría, propios para el bachillerato ú otras carreras especiales.

Preparación completa de las asignaturas para el ingreso en el Banco de España.

Para detalles al profesor D. JOSÉ BENLLOCH.

SE VENDEN

DOS APARATOS FOTOGRÁFICOS

Uno 13'18 con tres chassiss dobles y objetivo Zeiss—Tessar 210 milímetros.

Otro aparato Goerz—Anschutz 6 por 13 estercoscópico y panorámico seis chossis dobles y saco piel

RAZON

Santiago 24, bajo, de 9 á 12 y 2 á 5.

EL QUE NO ANUNCIA NO VENDE

El muestrario para empapelar habitaciones más bonito, más barato y de más dibujes, lo tiene en el Rojo el practicante.

Imp. de Luis Zerón.